
                                                                                                        Brietlingen, im Januar 2021 
Liebe Vereinsmitglieder, 

 

nach Prüfung der zurzeit gültigen Rechtsgrundlagen für die Durchführung von JHV  Vereinen 

(Vereinssatzung, BGB, NDS Corona VO, Kommentare zum Vereinsrecht und Empfehlung 

des Landessportbund Niedersachsen) verschieben wir die angedachte JHV bis auf Weiteres. 

 

Eine Durchführung in der derzeitigen Pandemielage ist nicht zielführend. Wir setzten die Ge-

sundheit unserer Mitglieder auf Spiel, welches nicht im Verhältnis zum Nutzen einer durchge-

führten JHV steht. 

Daneben ist unser Versuch, die Anzahl der teilnehmenden Mitglieder durch vorherige An-

meldung zu steuern/begrenzen/reduzieren, nicht ganz Gesetzeskonform. Es muss jedem 

Mitglied die Teilnahme an der JHV ermöglich werden. Es dürfen aber nicht alle Mitglieder 

gleichzeitig im SH erscheinen (Abstands- u. Kontaktverbot gem. Corona VO). Hier stehen 

sich die Vorschriften leider gegenseitig im Wege. 

 

Was machen wir nun? 

Als wirklich wichtigen Punkt auf der Tagesordnung haben wir nur die Wahlen zum Vorstand 

(Präsident und Vereinssportleiter). Gem. § 5 (1) des Gesetzes zur Abmilderung der Folgen 

der Corona Pandemie, bleiben die zu wählenden Vorstandsmitglieder bei einer Verschie-

bung der JHV, bis zu ihrer Abwahl oder Neuwahl, weiterhin im Amt. 

Wir werden zunächst abwarten, wie sich die allgemeine Lage entwickelt und dann einen er-

neuten Termin zur Durchführung der JHV bekanntgeben (eventuell als Open Air im Som-

mer?) 

 
Einladung und Tagesordnung bleiben weiterhin gültig. 
 

Daneben gibt es noch folgende Alternative: Statt Präsenzversammlung oder Durchführung in 

elektronischer Form (ist sehr aufwendig) die Durchführung der JHV im 

sog. Umlaufverfahren. Bei dieser Variante bekommt jedes Mitglied die Unterlagen zuge-

schickt. Im Anschluss übermittelt das Vereins-Mitglied schriftlich dem Vorstand, bis zu einem 

vorab festgesetzten Termin, für was oder wen er stimmt. Wobei die Antwort nicht per se in 

Briefform erfolgen muss. E-Mail, WhatsApp, SMS oder Fax wären Alternativen. 

Der Vorstand wird sich beraten. Weitere Informationen folgen. 

 

Der Vorstand 


